

Primer Tomo de sus "Memorias" será presentado por el Presidente Patricio Aylwin

## Dos grandes homenajes recordarán hoy aniversario del cardenal Silva Henríquez

**El cardenal emérito Raúl Silva Henríquez presidirá hoy al mediodía, en la Catedral de Santiago, la misa con que la Iglesia de Santiago celebrará los 30 años exactos desde que fue nombrado arzobispo de Santiago por el Papa Juan XXIII.**

La misa del mediodía de hoy será concelebrada por todos los vicarios de la Arquidiócesis y por un número aún no determinado de sacerdotes, pero que se cree que superarán los dos cientos.

A la ceremonia religiosa han sido invitadas delegaciones de colegios y comunidades de base, diáconos, religiosas y religiosas, y agentes pastorales, especialmente laicos.

El Arzobispado de Santiago invitó ayer a los católicos a sumarse a la conmemoración de este aniversario del cardenal emérito, que cumplirá 84 años el próximo 27 de septiembre.

### Las Memorias

En la tarde, a las 19 horas, en el Centro de Extensión de la Universidad Católica, se iniciará un segundo acto de homenaje al prelado, en el que éste presentará el Tomo I de sus *Memorias*.

La ceremonia comenzará con la exhibición del video *Conversaciones con el cardenal Silva*, un trabajo documental realizado por el grupo Ictus, que será mostrado al público

Juan XXIII. El 24 de mayo de 1961 el entonces obispo de Valparaíso recibió su nombramiento como titular de la principal Arquidiócesis del país, coincidiendo con la fiesta de María Auxiliadora, Virgen protectora de los sacerdotes,

que es justamente la congregación del cardenal Silva Henríquez. El cardenal se desempeñó como arzobispo de la capital durante 22 años, hasta 1983, cuando el Papa Pablo II aceptó su retiro por edad, al cumplir 75 años.

de Dios Vísl Correa, y a las 20.05 está prevista la presentación oficial, que será realizada por el Presidente de la República, Patricio Aylwin.

El cardenal hablará brevemente a las 20.20, y el acto será cerrado por el coro de la U.C., con el *Magnificat*. Luego habrá un champán de honor para los asistentes. Más de 2.000 invitaciones fueron distribuidas para la ocasión.

### El libro

El tomo que se presentará hoy es el primero de tres que serán editados en los próximos meses. Contiene los 20 primeros capítulos que han sido publicados por La Epoca en forma de fascículos desde julio del año pasado. Ellas abarcan desde la infancia del cardenal (nacido en 1907) hasta la segunda sesión del Concilio Vaticano II, que tuvo lugar en 1963, cuando ya había sido nombrado Arzobispo de Santiago por el Papa Juan XXIII.

La portada del libro fue diseñada por el pintor y actual director del Museo de Bellas Artes, Nemeo Antúnez. Tiene 322 páginas y nu-

merosas ilustraciones y fotografías. El cardenal Silva Henríquez determinó que todos los ingresos provenientes de la venta de sus *Memorias* serán traspasados a la Fundación San Francisco de Sales, que se especializa en la atención a jóvenes universitarios venidos de provincia.

### Trabajos previos

Los trabajos para recopilar y escribir las *Memorias* del cardenal se han venido realizando desde hace varios años, en distintas etapas hasta ahora inconclusas.

En 1989, el prelado encargó al editor general de La Epoca la redacción de los primeros bozqueros definitivos, a partir de sus archivos, de las investigaciones realizadas antes por el historiador Nicolás Cruz, y de las travesas indagaciones que fueron necesarias.

Más de 60 entrevistas con testigos y actores de diversos momentos de la vida de la Iglesia chilena se han realizado para hacer posible este trabajo. Unos 5.000 documentos fueron revisados y cotejados, conjuntamente con diarios y revistas de los últimos 50 años. En las revisiones familiares han participado familiares del cardenal, profesores, historiadores y sacerdotes.

La Epoca inició la publicación de los capítulos en julio de 1990, sistemáticamente, los días martes. El próximo día 28 de mayo se dará a conocer el capítulo número 43 de la serie, luego de lo cual las publicaciones se suspenderán durante un lapso aproximado de ocho semanas.

La presentación del Tomo I —que entrará inmediatamente en circulación a través de librerías— constituirá el primer homenaje oficial en democracia a la figura del cardenal.



El cardenal emérito Raúl Silva Henríquez.

## Dos grandes homenajes recordarán hoy aniversario del cardenal Silva Henríquez [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos grandes homenajes recordarán hoy aniversario del cardenal Silva Henríquez [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile